

Nivel educativo	5° básico
Asignatura	Lenguaje y Comunicación
N° de Ficha	7
Objetivo de Aprendizaje	<p>Nivel 1: Lectura</p> <p>OA 6: Leer independientemente y comprender textos no literarios (cartas, biografías, relatos históricos, libros y artículos informativos, noticias, etc.) para ampliar su conocimiento del mundo y formarse una opinión:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● extrayendo información explícita e implícita ● haciendo inferencias a partir de la información del texto y de sus experiencias y conocimientos ● relacionando la información de imágenes, gráficos, tablas, mapas o diagramas, con el texto en el cual están insertos ● interpretando expresiones en lenguaje figurado ● comparando información ● formulando una opinión sobre algún aspecto de la lectura, fundamentando su opinión con información del texto o sus conocimientos previos.

Análisis de un texto informativo

Para empezar, te invitamos a ver el siguiente video, en el que se explican algunas de las características propias de los textos informativos.

<https://www.youtube.com/watch?v=n7RIOiCh44Q>

En síntesis...

En el video pudiste observar que existen una gran diversidad de textos informativos. Dentro de sus características está exponer datos e información de manera ordenada y basada en hechos comprobables. Además cuentan, en general, con una estructura que se compone de: Inicio, desarrollo y conclusión.

Ejercitemos

A continuación, te invitamos a leer un texto informativo acerca de uno de los futbolistas más importantes de Chile.



Iván Zamorano

Iván Luis Zamorano Zamora, futbolista, nació en Maipú, el año 1967. En su infancia, su escasa fortaleza física nunca hubiese permitido augurar ningún triunfo deportivo; pero a los 17 años comenzó a jugar ya en la Primera División chilena con el Cobresal. Después formó parte de diversos equipos: el Cobre Andino, el Bolonia de Italia, el Saint-Gall suizo y el Sevilla, un equipo de la Primera División de España.

En el club sevillano confirmó sus aptitudes hasta el punto de que, en julio de 1992, fue fichado por el Real Madrid, que estaba a la búsqueda un delantero que pudiese sustituir al mexicano Hugo Sánchez.

El rendimiento de Iván Zamorano fue excelente en su primer año como jugador madridista (jugó 34 partidos y marcó 26 goles en la temporada 1992-1993, además de conquistar la Copa del Rey), y no tan bueno en su segundo año (36 partidos y 11 goles en la temporada 1993-1994; uno de dichos tantos fue el gol 4.000 del Real Madrid en la Liga Española). Zamorano se confirmó como un delantero centro de sobresaliente capacidad goleadora, especialmente por su remate de cabeza.

En la temporada siguiente, el nuevo entrenador del Real Madrid, Jorge Alberto Valdano, anunció que no contaba con Iván y que debía buscarse otro equipo. Iván Zamorano respondió con una extraordinaria pretemporada, y acabó siendo titular del equipo desde el primer partido de la Liga hasta el último. El delantero consiguió 28 goles (ganó el Pichichi como máximo goleador del torneo) y el equipo madridista se alzó con el campeonato después de cuatro años de triunfos sucesivos del eterno rival, el FC Barcelona.

En el Real Madrid, Iván Zamorano demostró una enorme agresividad en el área, una gran capacidad de sacrificio y una excelente resolución de cara al gol. En julio de 1996 fichó por el Inter de Milán (equipo con el que ganó la Copa de la UEFA en 1998) y en diciembre de 2000 fue fichado por el América mexicano.

Zamorano consiguió convertirse en el gran ídolo de la afición futbolística de Chile gracias a sus triunfos en el viejo continente y a su habitual presencia en la selección nacional de su país. Con la selección chilena, formando una temible pareja atacante con Marcelo Salas, participó en la fase final del Campeonato del Mundo de Francia, disputado en 1998, y en la Copa América de 1999, celebrada en Paraguay. Iván Zamorano también formó parte de la selección olímpica chilena que obtuvo la medalla de bronce en los Juegos Olímpicos de Sydney del año 2000.

Actividad

1. Explica con tus palabras de qué trata el texto.

2. **“En su infancia, su escasa fortaleza física nunca hubiese permitido augurar ningún triunfo deportivo”.**

¿Qué podemos inferir del fragmento sobre Iván Zamorano?

3. ¿Qué opinas de la carrera deportiva de Iván Zamorano?
Opina incorporando datos del texto leído.

4. Realiza una línea de tiempo de la vida Iván Zamorano.
Incorpora las fechas mencionadas en el texto.

--

5. Explica con tus palabras qué significa "Pichichi".

Completa tu ticket de salida

1. El texto leído corresponde a uno de tipo:

- A) instructivo
- B) biográfico
- C) dramático
- D) narrativo

2. El propósito comunicativo de este tipo de textos es:

- A) entretener
- B) explicar
- C) informar
- D) persuadir

3. ¿Cuál fue el primer equipo en el que jugó Iván Zamorano?

- A) Cobresal
- B) Sevilla
- C) Cobre Andino
- D) Real Madrid

4. La información está ordenada de forma:

- A) Azarosa
- B) Cronológica
- C) Desde lo más actual a lo más antiguo.
- D) Desde lo más importante a lo menos importante.

5. A partir de lo leído, podemos afirmar que la carrera de Iván Zamorano:

- A) La hizo principalmente en Chile.
- B) La hizo principalmente en equipos locales.
- C) Fue en decadencia
- D) La hizo principalmente en Europa.

Solucionario	
1	B
2	C
3	A
4	B
5	D